

Änderungsantrag

Initiator_nnen: **Markus Hofer**

Titel: **Leitantrag: Taten für ein neues Österreich**

Änderungsantrag zu LAINEU

Nach Zeile 854 einfügen:

- Bekanntnis zum Industriestandort Österreich: Internationale Wettbewerbsfähigkeit erhalten und wiedererlangen durch Senkung von Arbeitskosten, weitere Förderung von Forschung und Innovation und eine Willkommenskultur für internationale Ansiedlungen

Begründung

Die Attraktivität Österreichs als Wirtschaftsstandort sinkt seit Jahren. Ergebnis ist, dass Österreich im (west-)europäischen Vergleich nur mehr unteren Mittelfeld liegt, was im NEOS-Standortindex dargestellt und ausführlich erläutert wird (<https://parlament.neos.eu/neos-standortindex#download>). Und als NEOS stehen mit ihrem Befund nicht alleine da. Zum Beispiel zeigt der Deloitte World Competitiveness Index ein ähnliches Bild. In einer Gruppe von 20 relevanten europäischen Mitbewerbern liegt Österreich auf dem 11. Platz.

Österreich war und ist ein Industrieland und muss es bleiben. Denn die Industrie hat einen hohen Multiplikator-Effekt und sichert Wertschöpfung in anderen Sektoren wie wirtschaftsnahe Dienstleistungen, Handel und Tourismus. Es droht jedoch eine De-Industrialisierung, wenn wir nicht jetzt die Rahmenbedingungen verbessern und uns wieder stärker für Ansiedlungen aus dem Ausland öffnen.